



Datura stramoine ou datura stramonium

Localisation de la plante

Elle a été retrouvée près des nouveaux logements étudiants le long du boulevard Newton. Les espaces verts n'étant pas définitivement plantés il restait des espaces de pleine terre en friche. La terre provenait sûrement de remblais. En effet, selon différents descriptifs on la trouve dans des remblais, décombres et sables et cours d'eau, et en ville dans des friches industrielles.

Descriptif de la plante

Plante de la famille des solanacées (comme la tomate ou le tabac) autre nom, elle aussi appelée l'herbe du diable. Ce nom est attribué aux effets violents qu'elle provoque à ceux qui la consomment. Introduite en Europe en provenance d'Amérique centrale au XVI^{ème} siècle

Sa fleur normalement est blanche. Le fruit est une capsule épineuse pouvant ressembler au fruit du marron d'Inde et contenant des graines noires.



Photographie montrant la fleur. Source : <https://jardinage.lemonde.fr/dossier-594-datura-spp-fleurs-trompettes-toxiques.html>



Photographie montrant le fruit à coque ainsi que les graines, source : <https://jardinage.lemonde.fr/dossier-594-datura-spp-fleurs-trompettes-toxiques.html>

Usage de la plante

En France la fumée inhalée de diverses manières étaient censées clamer les crises d'asthme. Le fruit donc la coque est antispasmodique, son usage est aphrodisiaque et répandu en Amérique Latine. Les maraichers l'utilisent pour la lutte contre les doryphores. C'est une plante toxique est hallucinogène puissant.

Pourquoi cette photographie ?

Cette plante a suscité ma curiosité, elle semblait sèche, morte. L'aspect qu'elle a en hiver lui confère cette apparence « éteinte ».

Et pourtant, lorsque l'on regarde de plus près, des graines noires étaient présentes dans la coque, comme si la vie était tout de même là. Également, l'aspect graphique de la plante m'a interpellé, que ce soit par l'aspect piquant de sa coque mais aussi des tiges qui sont relativement importantes.